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COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Le jeudi 24 mars 2016, à 9 h 

Salle des Comités, Maison du citoyen, secteur Hull 

 
PRÉSENCES : Madame Louise Boudrias, présidente et conseillère municipale 

  Monsieur Martin Lajeunesse, conseiller municipal 

 Monsieur Jean-François LeBlanc, conseiller municipal 

 Madame Agathe Lalande, Ville de Gatineau 

 Madame Anick Fortin, Ville de Gatineau 

 Madame Roxanne Lauzon, Ville de Gatineau 

 

Madame Kathleen Barrette, STO 

Monsieur François Grenier, Québec en forme 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin, Office municipal d’habitation de Gatineau 

Monsieur Martin Robitaille, UQO 

Madame Geneviève D’Amours, CISSS de l’Outaouais 

Monsieur Marc-André Donato, CISSS de l’Outaouais  

 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Madame Nathalie Lepage, Centraide Outaouais 

Monsieur Pierre Dumoulin, Cégep de l’Outaouais 

Madame Sylvie Mantha, Service de police de la Ville de Gatineau 

Madame Frédérique Delisle, Loisir Sport Outaouais 

Monsieur Marcel Lalonde, Commissions scolaires de Gatineau 

Madame Chantal Courchaine, TROCAO 

 

INVITÉS : Madame Émile Chasles, Centre de services de Hull 

   

PUBLIC : Madame Martine Gilbert, citoyenne 

  Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal 

 

 

1.  MOT DE BIENVENUE 

 

La rencontre débute à 9 h 10. 

 

Madame Louise Boudrias souhaite la bienvenue à tous les membres.  

 

Elle souhaite également la bienvenue à Monsieur LeBlanc qui se joint à la Commission Gatineau, Ville en santé 

en remplacement de monsieur Cédric Tessier. Un tour de table est effectué afin que chacun puisse se présenter. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Madame Louise Boudrias fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

Les points 6 et 8 seront interchangés. 

 

Il est proposé par monsieur Martin Robitaille 

Appuyé par monsieur François Grenier 

 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec la modification. 

 

Adoptée 

 

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 18 FÉVRIER 2016 

 

Aucune modification n’est requise. 

 

Le procès-verbal a été déposé. 
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4. PAROLE AUX PARTENAIRES 

 

STO : Madame Kathleen Barrette annonce que la STO a effectué une révision du réseau dans le secteur Aylmer. 

À la suite d’une analyse, une proposition a été soumise et un scénario a été évalué auprès de groupes de 

discussions. Le tout a été soumis à la population la semaine dernière. Plusieurs modifications sont à prévoir 

puisque l’on désire relier les secteurs de la ville en amenant plus de fluidité, plus de facilité tout en favorisant les 

déplacements à l’intérieur du secteur. Il est aussi mentionné que les changements réduiront les temps d’attente et 

que le point focal sera désormais au cœur d’Aylmer et non plus au parc-o-bus Rivermead. Des vidéos sont 

disponibles au www.sto.ca/consultation. Les secteurs du Plateau et de Val-Tétreau seront les prochains secteurs 

révisés, l’an prochain. Dans les prochaines semaines, on s’attaque donc à l’amélioration du service dans le 

secteur ouest de la ville. Madame Barrette mentionne également que la STO est en lien constant avec certains 

représentants du comité du transport communautaire.  

 

Québec en forme : Suite au reportage de Radio-Canada sur Québec en fore et Avenir d’enfants, monsieur 

François Grenier rétablit des faits et mentionne le lien de l’entrevue qui a envoyé par courriel plus tôt cette 

semaine. 

 

UQO : Monsieur Martin Robitaille fait un retour sur l’évolution de l’observatoire du développement de 

l’Outaouais : l’observatoire est né d’une volonté d’assurer la pérennité des outils existants et du souhait des 

partenaires. Le projet est toujours en développement. Il rappelle que l’objectif est de créer un OSBL afin de 

rassembler les partenaires en développement sociocommunautaire. 

 

Madame D’Amours souhaiterait avoir plus d’informations sur le projet afin d’identifier les arrimages avec les 

institutions qui produisent des portraits statistiques, dont LATINO et le CISSSO. Une présentation est suggérée à 

la prochaine rencontre de la Commission Gatineau, Ville en santé afin de faire une recommandation pour saluer 

les efforts déployés dans ce projet. 

 

Madame Mélanie Pilon-Gauvin arrive à 9h50. 

 

Monsieur Martin Robitaille précise que l’observatoire est une organisation en lien avec les partenaires du milieu. 

Ce sont eux-mêmes qui décideront des priorités. Le tout sera adapté aux besoins des organismes et partenaires. 

 

Monsieur LeBlanc demande si les MRC sont impliquées dans le projet. Monsieur Robitaille indique que l’enjeu 

de l’implication des MRC est actuellement travaillé.  Monsieur LeBlanc demande aussi où sont les autres 

observatoires. Monsieur Robitaille mentionne qu’en Abitibi, malgré l’intérêt, l’ancien observatoire en 

présentement fermé. La région de l’Estrie ainsi que les villes de Montréal et de Québec ont aussi un observatoire.  

 

Office municipal d’habitation de Gatineau : Madame Mélanie Pilon-Gauvin indique que les travaux sont toujours 

en cours pour la fusion des offices. Plus d’informations seront disponibles en avril. 

 

5. RETOUR SUR LE RASSEMBLEMENT EN DÉVELOPPEMENT SOCIAL 

 

Monsieur Martin Robitaille souligne le succès du rassemblement en développement social au niveau des 

présences. Deux cents personnes venant de 127 organisations y ont pris part. C’est le 1er rassemblement à réunir à 

la même table les secteurs scolaire, de la santé et communautaire. Les grandes lignes sont le transport, le 

logement, la persévérance scolaire, la sécurité alimentaire.   

 

Madame Anick Fortin mentionne qu’une deuxième rencontre aura lieu au mois d’août. Aussi, à la suite de ce 

premier rassemblement, un sondage sera envoyé afin de valider la pertinence de celui-ci.  

 

Monsieur Martin Lajeunesse ajoute que ce rassemblement est essentiel et devrait avoir lieu tous les 2 ans afin 

d’avoir un rappel des besoins. 

 

Madame Geneviève D’Amours souligne que la deuxième partie, en après-midi, n’a pas permis de faire ressortir 

des orientations claires. Elle juge tout de même que les échanges ont permis de démontrer la nécessité de 

coordonner les actions afin de mieux agir au niveau du développement social. 

 

Monsieur François Grenier a  hâte de voir les résultats du sondage afin de connaitre le pouls réel. Il a observé une 

certaine méfiance relativement à certaines structures proposées.  

  

Madame Mélanie Pilon-Gauvin mentionne l’importance de garder et d’alimenter le momentum. Il y a un grand 

besoin de voir des actions concrètes. 

 

Pause de 10 h 23 à 10 h 39 

 

6. BILAN 2015 ET ACTION 2016 – MADAME ANICK FORTIN 

 

 Madame Anick Fortin présente les projets et enjeux ainsi que les recommandations travaillées par les membres 

de la Commission Gatineau, Ville en santé en 2015. 

 

  

http://www.sto.ca/consultation
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Madame Fortin présente ensuite le plan d’action pour l’année 2016 qui comprend :  

• 8 rencontres de la Commission Gatineau, Ville en santé; 

• Politique alimentaire : Modifier l’offre alimentaire dans les machines distributrices dans les arénas, le centre 

sportif et les Centres de plein air; 

• Actions en lien avec la Loi sur le tabac; 

• Mise à jour du portait des communautés – Tableau de bord, L’Infoterritoire; 

• Plan de déplacements durables de la Ville de Gatineau - Comité promotion des modes actifs à l’école; 

• Comité de la prévention de la criminalité; 

• Colloque RQVVS; 

• Politique de développement social : Mise en œuvre de du plan d’action 2016-2018 et Tenue du forum 

« Rendez-vous du développement des communautés de Gatineau »; 

• Habiter mon quartier : Identifier et mettre en œuvre le projet dans quatre communautés expérimentales, 

Marketing social - Promotion des initiatives citoyennes et Création de sous-comités de travail. 

 

7. PRÉSENTATION PROJET HABITER MON QUARTIER – MEMBRES DU COMITÉ 

 

Madame Anick Fortin présente le mandat, la composition et les sous-comités qui forment le projet « Habiter mon 

quartier ».  

 

Madame Mélanie Pilon- Gauvin enchaine avec le guide d’accompagnement et le cadre de référence. Elle 

explique aussi les indicateurs qui seront utilisés afin de finaliser le choix des communautés. 

 

Monsieur François Grenier poursuit avec la présentation des outils d’évaluation. Il précise que l’évaluation se 

fera sur l’impact à court terme puisque le projet est d’une durée de 2 ans. Le processus d’évaluation sera en 

évolution en cours de projet. 

 

Madame Agathe Lalande mentionne la lettre d’engagement qui sera signée par l’ensemble des partenaires afin 

que le projet soit porté par l’ensemble des organisations. De plus, elle annonce qu’un rassemblement aura lieu le 

18 mai afin de présenter le projet « Habiter mon quartier »,  les communautés choisies et les outils développés. 

 

La documentation sera envoyée aux membres par courriel. 

 

8. PRÉSENTATION – MIXITÉ SOCIALE, ÎLE DE HULL – INFORMATION ET DISCUSSION – 

MADAME ÉMILIE CHASLES 

 

 Ce point est reporté à une rencontre ultérieure. 

 

9. PAROLE AUX CITOYENS 

 

Madame Martine Gilbert mentionne qu’elle subit de la pollution lumineuse depuis deux ans. La Ville de 

Gatineau n’a aucune règlementation à ce sujet. Elle désire sensibiliser la Ville et les membres de la Commission 

Gatineau, Ville en santé à ce type de pollution.  

 

Madame Geneviève D’Amours demande si le voisin a donné des explications sur l’utilisation de ses lumières. 

Monsieur Cédric Tessier conclut en parlant de la qualité de vie qui est très diminuée par la situation. Madame 

Agathe Lalande les remercie et suggère de sensibiliser le comité consultatif de l’urbanisme. Malheureusement, ce 

type de situation ne fait pas partie de leur mandat. Boudrias mentionne qu'il y a une section pour donner la parole 

aux citoyens. Monsieur Martin Lajeunesse questionne sur l’existence d’une jurisprudence. Madame Boudrias 

remercie madame Gilbert et mentionne que les membres sont sensibilisés à la situation. 

 

10. PROCHAINE RENCONTRE 

 

À la suite d’un conflit d’horaire à l’agenda de madame Louise Boudrias, la date de la prochaine rencontre sera  

modifiée. Un sondage Doodle sera envoyé aux membres afin de déterminer une nouvelle date. 

 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Il est proposé par madame Geneviève D’Amours 

Appuyé par monsieur Martin Robitaille  

 

De lever la séance à 11 h 43. 

 

 

Rédaction du procès-verbal Signature de la présidente 

 

 

 

____________________________________ ____________________________________ 

Madame Roxanne Lauzon Madame Louise Boudrias, présidente 

Secrétaire aux comités et commissions Conseillère municipale 


